

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE INFORMACIÓN

DEFENSA DE INTERESES REGIONALES
INFORMACIÓN DE ESPAÑA Y EXTRANJERO
ANUNCIOS Y ESQUELAS; PRECIOS SEGUN TARIFA

AÑO XLI — NÚM. 17,538 — LUNES 2 DE SEPTIEMBRE 1918

Edición de la capital

REDACCION, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA, MIÑANA, 7 y 9

Crónica extranjera

Corrientes de paz?

El periódico de Viena titulado "Nueva Prensa Libre" dice: "Los Estados neutrales de Europa desean tomar la iniciativa de la paz, para librar a la humanidad de la actual carnicería. Estos neutrales, no obstante, tienen miedo a sufrir de los aliados un reproche por ella, aunque, según el Derecho internacional, gozan de la facultad de poder ofrecer sus buenos oficios sin haber de tener un desaire por este acto. Después de haberse equilibrado el curso de la lucha, se tiene seguridad en Londres y en París la convicción de que la situación solo permite llegar a una paz de compromiso, y entonces llegará el momento en que los neutrales consideren nuevamente la cuestión de si deben ofrecer sus oficios".

Los esclavos del Austria

Según una información publicada por el diario alemán "Últimas Noticias de Munchich", el Consejo Nacional sudestavo, recientemente constituido, ha formulado su programa en la forma siguiente:

- 1.º Unión de los pueblos sudestavo en un Estado independiente.
 - 2.º Reconocimiento oficial de las lenguas sudestavo.
 - 3.º Protección de las minorías eslavas enclavadas en otros países.
 - 4.º Protección entre los pueblos eslavos en lo tocante a las cuestiones económicas.
 - 5.º Libertad de religión y de enseñanza.
 - 6.º Representación de los intereses nacionales, de acuerdo con las delegaciones parlamentarias del Estado sudestavo.
- Los húngaros siguen combatiendo con violencia las reivindicaciones de los pueblos eslavos. El conde Tisza, verdadero rey de Hungría, por su influencia, ha publicado un artículo contra los checos, del cual reproducimos el siguiente párrafo:
- "Brotablemente ya estaríamos en vísperas de la paz, si ciertas gentes no tratasen de aprovecharse de los sufrimientos de la nación. En Hungría, el número de esas gentes no es muy grande. Pero en Austria estamos presenciando la traición de los checos, que trabajan descaradamente por la destrucción de la patria, y que llegan ya a querer arrebatarnos 13 "comitados" (distritos) húngaros. Contra los checos y contra la organización traidora de los sudestavo hemos de levantarnos con todas nuestras fuerzas."

TERAL MONDO.

Curso de estudios

VASCOS

Despachos recibidos de Oñate comunican que durante la mañana de ayer reinó extraordinaria animación con motivo de la llegada de numerosas representaciones oficiales y de muchos congresistas particulares para asistir a la inauguración de las tareas del Congreso de Estudios vascos. Las representaciones más numerosas y distinguidas fueron las de las diputaciones y ayuntamientos de toda Vasconia.

A las cuatro de la tarde llegó su majestad el Rey, al que se hizo objeto de un cariñoso recibimiento, y momentos después se celebraba la sesión inaugural, resultando el acto muy solemne. Presidió su majestad.

El alcalde de Oñate dirigió al Rey un respetuoso saludo y agradeció a los congresistas su presencia.

El presidente de la diputación de Guipúzcoa, en nombre de las diputaciones hermanas, explicó el objeto del Congreso.

Luego pronunció una bellísima alocución el señor Obispo de Vitoria, que es miembro de la Junta del Patronato del Congreso, y puso el Rey fin a la sesión, con la lectura de un breve y sustancioso discurso, que fue escuchado de pie por todos los presentes.

A continuación, el Comité organizador ofreció a su majestad un espléndido lunch.

A las ocho de la noche se celebró la primera conferencia general del Congreso, discurriendo don Esteban Bilbao, representante de Tolosa, sobre el siguiente tema: "La Sociedad de Estudios vascos, y necesidad que viene a llenar".

Tribunales

Juicio bilingüe

Hoy se ha celebrado en la Audiencia la vista de una causa sobre lesiones menos graves, procedente del juzgado de Liria.

El hecho origin de la misma ocurrió en Bétera, allá por el año 1916, en una taberna de la población. Se hallaban Serapio Asoasi Crespo y otro sujeto apellidado Zaragoza, bebiendo chaitos, y después de resolver los más importantes asuntos de actualidad, al primero se le ocurrió deslizar ciertas frases ofensivas para la hermana del Zaragoza, y con tal motivo se liaron de palabras y escribieron las estacas, resultando el segundo con heridas menos graves.

En el acto del juicio el tribunal se ha visto precisado a autorizar al interrogatorio de los testigos en valenciano, por desconocer éstos en absoluto el castellano, y tanto el fiscal don Camilo Robert como el letrado defensor señor Pérez López, han cumplido su misión, entablando diálogos en valenciano, que han facilitado la labor, haciendo comprensible sus palabras a los deponentes.

Conformación

En el otro juicio ha comparecido Miguel Casarías Sánchez, acusado de hurto.

Se ha conformado con la pena pedida por el fiscal, no dando lugar a que informara su defensor don Rafael Cuesta.

Nuevo juez

Ha prestado juramento ante la Sala de Gobierno de esta Audiencia, el nuevo juez de Morella don Carmelo Izquierdo Sánchez, aspirante a la Judicatura.

Tierras valencianas

BENEJAMA

El vecindario de esta católica villa se prepara a festejar solemnemente a su excelsa Patrona la Divina Atorera, los días 6, 7, 8 y 9 del corriente mes, con brillantes y piadosos actos religiosos, en los que la comisión organizadora ha puesto todo su cariño y entusiasmo para que resulten dignos y más lucidos que otros años. Habrá volteo de campanas, disparo de morteretes, pasacalles por las bandas de música de Albaida, fiesta de moros y cristianos, procesiones, retretas, serenatas, misas con intervención de los oradores sagrados doctores don Félix Tomás Vivó, don Justo Martínez Alcayne y don Tomás Montañana; conciertos musicales, torrá y castillo de fuegos artificiales, terminando con un solemne aniversario por los difuntos de la parroquia.

Entre los vecinos reina el mayor contento por la importancia que se le han dado este año a las fiestas, y se disponen a engalanar la población, que probablemente será muy visitada, por gozar estos festejos de gran fama entre todos los pueblos del partido de Villena.

GABRIEL

En esta población comenzaron ayer las brillantes fiestas en honor al Cristo de la Sed, y durarán hasta el día 4 inclusive, figurando en el programa volteo de campanas, disparo de morteretes, serenatas y una gran fiesta religiosa con misa de Comunión en la iglesia parroquial de San Pedro, celebrándose a las nueve la principal, en la que oficiará el cura párroco del pueblo don Silvano Pérez, asistido del diácono y subdiácono don Antonio Martínez y don Manuel Ordaz, y ocupará la Sagrada Cátedra el elocuentísimo orador sagrado don Félix Tomás Vivó. Por la tarde será paseada en procesión la venerada imagen, y terminarán las fiestas con un gran dioso castillo de fuegos artificiales.

BENIFAYO

En esta población, como se recordará, se celebró el domingo anterior una manifestación, organizada por el elemento obrero, para pedir el abaratamiento de las subsistencias, manifestación a la que concurrieron más de 2.000 personas, a las que el alcalde prometió atender tan justa demanda.

Pero pasaron unos días, reanudóse la vida normal y pacífica del pueblo, y el pan, que se hacía pagar a 70 y 75 céntimos el kilo, alcanza ahora el precio de 80 céntimos.

Los trabajadores han acudido al alcalde, llamando su atención acerca de este acuerdo de los horneros, que bien puede calificarse de burla sangrienta, y el alcalde ha contestado que nada puede hacer hasta que el ayuntamiento resuelva en la sesión que celebrará el jueves.

Y no ha prometido tampoco que el ayuntamiento resolverá el conflicto.

BUNOL

Continúan con mucha animación los festejos propios de la feria, que, a pesar de las circunstancias difíciles por que atraviesamos y de la penuria en que se encuentran los pueblos, está muy concurrida.

La Fiesta de la Flor resultó muy hermosa, recordándose para los pobres 16075 pesetas. Al éxito contribuyeron eficazmente las gracias postulantales señoritas Trinidad Galán, Soledad Pérez, Pascualita Rodrigo, María Hernández, Milagro Hernández, Teresa Galán, Gabriela Corachán, Pepita Serra, Conchita Ruesca, Nieves García y Carmencita Carrascosa.

También la verbena, celebrada en el paseo de San Luis, fue una nota animada y del mejor gusto, a la que dieron gran realce las lindas señoritas que asistieron, luciendo el clásico mantón de Manila.

El jurado, del que formaba parte el artista valenciano Carmelo Roda, repartió los premios por este orden: Señoritas Vicenta Guillot, Gabriela Corachán, Conchita Alamany, Lucía Núñez y Trini Galán.

Además fueron concedidos artísticos lazos a las señoritas Amparito Ortiz, Consuelo Andrés, María Martínez, María Roig, Enrique Borques, María Fuertes, Aurelia Comilla, Finita Ortiz, Amparito Borsó y Rosalía Igual.

Militares

En busca de local

Pasado mañana, y presidida por el general Gobernador, se reunirá la Junta de alquileres de la región, para tratar de la forma de arrendar locales destinados a oficinas de Intendencia e Intervención.

Presentaciones

Hoy han cumplimentado al Capitán general el capitán médico don Manuel Lamota, el idem don Manuel Pelayo, el teniente coronel médico don Manuel Molina, el comandante de Infantería don Rafael Duyos, el teniente de Infantería don Antonio Pons y el oficial tercero de Oficinas militares don Mariano Juan Noguera.

Ve-tinos en Intendencia

El auxiliar principal de Intendencia don Manuel García Yañez ha sido destinado a la segunda región, y el escribiente don Eugenio Sierra, a la tercera.

Servicio de plaza para mañana

Lez de guardia, coronel don Rafael Bertoloty, Parada, Guadalajara. Jefe de día, don comandante de Otunilla don Joaquín Bueso. Imaginaria, otro del 8.º montado don Carlos Lozano. Presidente de la Junta de provisiones, teniente coronel de Mallorca don Francisco Domínguez. Visita de Hospital, cuarto capitán de Guadalajara. Reconocimiento de provisiones, segundo capitán del 11.º montado. Vigilancia especial, dos sargentos de Victoria Eugenia. Escultas y ordenanzas, Victoria Eugenia. Servicio de transportes, Mallorca.



D. Vicente Oliver Caudet

Interventor de primera clase de Telégrafos de la Compañía del Norte

FALLECIÓ AYER EN BURJASOT

habiendo recibido los auxilios espirituales

Sus desconsolados esposos doña Francisca García Cruzá, hijos Francisco, Vicente y Jesús, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes part cipan a sus amigos tan sensible pérdida, rogándoles lo tengan presente en sus oraciones.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Subsistencias

Arroz

El Gobernador ha autorizado hoy la exportación de 255,800 kilos de arroz blanco.

El total del exportado hasta la fecha se eleva a 25,428,200 kilos.

Harina

Esta mañana han visitado al Gobernador comisiones de propietarios y horneros de Benifayó y Masanasa, pidiéndole harinas a precio de tasa, pues se les exige a precios elevados, lo que crea una situación muy difícil para aquellos vecindarios.

Les ha contestado el señor Sánchez Anido que precisamente la Comisaría general de Abastecimientos acababa de resolver el conflicto, y de ello se estaba ocupando la Junta de Subsistencias.

El señor Sánchez Anido ha dado cuenta de un telegrama que acababa de recibir del señor Ventosa, fijando la tasa nacional del trigo.

Junta provincial de Subsistencias

Bajo la presidencia del Gobernador se ha reunido esta mañana la Junta de Subsistencias a la que ha asistido una comisión de fabricantes de harinas.

El señor Sánchez Anido ha dado cuenta de un telegrama que acababa de recibir del señor Ventosa, fijando la tasa nacional del trigo.

Según esta disposición, el indicado cereal que posean los particulares deberán venderlo al precio máximo de 50 pesetas, y si voluntariamente no acatasen esta resolución, el Estado se incautará de las existencias, para venderlas a 44 pesetas, ó sea el precio puesto al trigo argentino.

Se ha hablado sobre el acaparamiento y la paralización en las ventas, motivada porque los compradores esperaban la tasa oficial.

Además, los harineros han rogado al Gobernador telegráficamente al comisario general de Abastecimientos fije como tasa única la de 44 pesetas, pues de lo contrario habría que aumentar el precio de las harinas, y por lo tanto, el del pan.

La Junta ha hecho suya esta petición, y el señor Sánchez Anido la ha comunicado al señor Ventosa.

Cultura

Vacantes

La Dirección general de Primera enseñanza ha convocado a concurso especial de traslado la provisión de las plazas de director de las escuelas graduadas de Puenteigüeldo (Salamanca) y grupo de la Florida, de Victoria (Alava).

Oposiciones

El 8 del corriente, a las cuatro de la tarde, comenzará en el aula núm. 2 del Instituto General y Técnico el primer ejercicio de las oposiciones a las escuelas de niños vacantes en este distrito universitario.

Para los efectos del título

Ha sido remitido a la Superioridad el expediente de estudios de doña Carmen Serra Cavanilles, para que le sea expedido el título de maestra de primera enseñanza.

Escuelas que han de ser provistas

Por oposición y concurso de ingreso de internos han de proveerse en los distritos universitarios de Valencia y Murcia, con arreglo a lo que determina el art. 36 del Estatuto general del Magisterio, por ser designados en concurso general de traslado y resultar en poblaciones de menos de 1.000 habitantes, las siguientes escuelas:

Por oposición la de niños de Motilleja y la de niñas de Navas de Ferruera, y por concurso, niños de Cotillas y niñas de Arroyo Parrizón, Golozalvo, La Junquera y Solamilla, todas de la provincia de Albacete.

En la de Alicante, las de niños de Aguas de Busot, Jacarilla y Alfaz de Pi, y las de niñas de Allet, Perletta y San Fulgencio, por oposición, y las de niños de Benimeli, Formentera y Daya Nueva, y de niñas de San Antonio, La Ermita, Benisivo y Rabate, por concurso.

En la de Castellón: De niños, Hervés y Ortells, y de niñas, Teresa, por oposición, y por concurso, San Vicente, Cortes de Arenoso, Toga, Torreossa y Torreblanca, de niños, y Corachar y Palanques, de niñas.

En la provincia de Valencia: Benicófer, Bonrepós y Marines, por oposición, y Benisuera y Pinet, por concurso, todas de niñas.

En la de Murcia: Por oposición, las de niños de Palas, Zarzadilla de Ramos, La Raya, Canteras y La Jara, y las de niñas de Escobreras, Aljorra y Torrealvilla, y por concurso, las de niños de Cuevas de Reylo, Mirador, La Palma, Baños y Mendigo.

Las desgracias de esta mañana

Esta mañana, a las once, han ocurrido dos sensibles desgracias en el depósito de máquinas de la estación del Norte.

En dicho depósito se hallaban trabajando en un tender de una de las máquinas, los operarios Miguel Muñoz, de 60 años, y Manuel Albert, de 18. Una de las máquinas que había delante del tender se disponía para salir y formar el tren 1.707.

El maquinista, según declaración de los operarios, dió marcha a la máquina, para salir y viendo que no arrancaba, retrocedió para salir de nuevo, dándole un topetazo al tender y haciendo saltar los recodos que tenían las ruedas para seguridad, aplastando contra la pared a los infelices obreros Miguel y Manuel.

Acuñaron los compañeros de los desgraciados víctimas para prestarles auxilio.

Otros operarios salieron en busca de las cañillas del botiquín de la estación, y colocados convenientemente en ellas, fueron trasladados en grave estado al Hospital provincial, donde el médico de guardia, doctor Izquierdo, con los practicantes señores Lavallada, Miranda y Barberá, les practicaron la primera cura.

Las heridas que presentan son las siguientes:

Miguel Muñoz Mateo, de 60 años, domiciliado en la calle de Jerusalén, núm. 33, tercero, presenta una herida contusa de cuatro centímetros de extensión, que le interesa la piel y el tejido celular, de forma semicircular, situada en la región superciliar derecha.

Una contusión en las regiones dorsal, lumbar y glútea, con hemorragia uceal y parestesia de ambas extremidades inferiores, pudiendo haber compresión medular, y contusión vicero torácico abdominal. Ha llegado al santo Hospital con "shock" traumático interno, siendo su estado gravísimo.

Manuel Albert Flor, de 18 años, mecánico, domiciliado en la calle de Cádiz, núm. 4, entresuelo, tiene la fractura del fémur izquierdo, complicado con herida, y su estado también es grave.

El médico señor Izquierdo ha dado inmediatamente parte al juzgado de guardia, que se presentó al momento en el Hospital, e instruyó las correspondientes diligencias sumariales.

A las dos de la tarde ha dejado de existir, en el Hospital, el desgraciado Miguel Muñoz Mateo.

Los doctores Izquierdo y Ponce han practicado la operación de amputar la pierna izquierda, por el muslo, al joven Manuel Albert, el cual continuaba esta tarde en gravísimo estado, esperándose un fatal desenlace.

El doctor Izquierdo ha dado inmediatamente parte al juzgado de guardia, que se presentó al momento en el Hospital, e instruyó las correspondientes diligencias sumariales.

A las dos de la tarde ha dejado de existir, en el Hospital, el desgraciado Miguel Muñoz Mateo.

Los doctores Izquierdo y Ponce han practicado la operación de amputar la pierna izquierda, por el muslo, al joven Manuel Albert, el cual continuaba esta tarde en gravísimo estado, esperándose un fatal desenlace.

Ayuntamiento

Lo que ingresa

Recaudación del mes de agosto: Por arbitrio de carnes, 93,258'65 pesetas; por análisis y examen de sustancias, 7,526'91; por entrada de carros, 1,134; por arbitrios extraordinarios, 5,009'76. Total, 106,929'32 pesetas.

Ayer se recaudaron las siguientes cantidades: Por arbitrio de carnes, 2,684'91 pesetas; por análisis y examen de sustancias, 241'74; por entrada de carros, 35; por arbitrios extraordinarios, 89'30. Total, 3,050'33 pesetas.

Lo que se paga

El Alcalde ha firmado hoy la nómina de Instrucción pública.

Se decía...

En el Ayuntamiento se decía hoy que mañana tomará posesión de la Alcaldía el señor Valentin.

Religiosas

Costos para mañana

En el Temple, a las ocho misa de Comunión y ejercicio a San Antonio de Pádua.

En San Juan del Hospital, a las ocho misa rezada con órgano y ejercicio del mes Mercedario.

Obreras

Conferencia

En la casa social de los obreros peluqueros-barberos, Torno de San Cristóbal, 10, dará mañana una conferencia don Jesús Aliaga.

La sesión comenzará a las nueve y media de la noche, y el orador desarrollará el tema de actualidad "Los dependientes peluqueros-barberos ante la ley de la Jornada mercantil".

Obreros fotógrafos

Se convoca a junta general mañana martes, a las nueve treinta, en la calle de Padilla, 4, principal.

Por ser los asuntos que se han de tratar de mucho interés, se encarece la asistencia.

Taurinas

Final de corridas

Madrid

En esta plaza, Salvador Freg dió muerte al tercer toro de modo superior y hubo ovación.

Movido trasteó al séptimo, al que le dió cuatro pinchazos.

García Reyes, desconfiado, se limitó a salir del paso en el quinto, y acabó la corrida Ernesto Pastor, ya anochecido, dando una estocada atravesada.

Barcelona

En la plaza Antigua, Casañas dió media estocada superior al tercero; Andúzar cortó la oreja del cuarto, por lo bien que le dió muerte, y Facultades también fue premiado con igual galardón en el quinto, acabando Casañas la corrida de modo regular.

En la plaza de Las Arenas, Vaquerito quedó bien en el cuarto; Ventoltrá, regular en el quinto, que le volvió, causando lesiones leves, y Joséito Martín muy mal, pues en el sexto hubo pitos y un aviso por el número de pinchazos que dió el chico.

Corridas de toros

Puerto de Santa María

Gallo, Flores y Joséito, con reses de Murube.

Rafael el Gallo, completamente transformado, hizo en sus dos toros monumentales faenas con la capa y muleta, obteniendo las orejas de sus bichos y siendo ovacionado de modo entusiasta, pues a la hora de matar estuvo acertado, valiente y decidido.

Flores, bien en el primero; obtuvo la oreja del quinto, pues estuvo superior en la lidia y muerte del bicho.

Joselito, bien en el tercero y regular con el estoque en el que cerró plaza; fue también aplaudido por las faenas inteligentes que realizó.

San Sebastián

Fortuna, Camará y Nacional.

Los tres espadas tuvieron el santo de espaldas, pero no hubo lucimiento en sus faenas, y, salvo algunos destellos plausibles, estuvieron anodinos en la lidia y muerte de sus toros.

Coruña

Pacomio y Celita lidiaron reses de Trespalacios.

Dada la índole de estos toreros, la nota que dieron había de ser, como fue, la de valentía. Voluntariosos para complacer al público, pusieron su interés en ser aplaudidos, y lo consiguieron con creces, pues hubo corte de orejas y otras muestras de agrado en forma de ovaciones.

Estella

Algabeño II y Torquito lidiaron reses de Díaz. Fueron ovacionados y sacados en hombros.

Corridas de novillos

Sevilla

En la plaza de la Maestranza, Rosalito tuvo que matar cuatro toros, por ser cogido Abaito.

El debutante, Rubio de Triana, miedoso é ignorante.

Abaito fue cogido al muletear el primero. Resultó con varias heridas en el triángulo escapula, hernia y en el escroto.

En la plaza Monumental, Sánchez Mejía, Méndez y Casidles lidiaron reses de Flores.

Se distinguió Casidles, que fue ovacionado, en sus dos toros y sacado en hombros.

Marchena

Merchenero y Belmontito, afortunados.

Belmontito cortó las dos orejas del segundo toro.

Santander

Valencia y Dominguín, regulares. Sus faenas fueron bastante buenas.

Cartagena

Almaseño, muy aplaudido; Montenegro, valiente. Los novillos, de Sabino Flores, mansos y difíciles, siendo foguado el tercero.

Publicaciones

Hemos recibido el número del "Boletín oficial" de es. e Arzobispado correspondiente a la primera quincena del mes actual, y que inserta el siguiente sumario:

Vicariato general: Cédula de citación.—Edicto del Seminario sobre matrículas y exámenes.—Imprescriptibilidad de los censos eclesiásticos.—La potestad episcopal según el nuevo Código (continuación).—Relación por orden alfabético de los socios eclesiásticos de la "Liga protectora del Clero valentino".—Congreso Mariano de Barcelona.—Bibliografía.

Noticias

Escena, el despacho del Alcalde; un honrero que ha esperado dos horas para ser recibido. Testigos presenciales de la entrada del honrero: los periodistas que hacemos información diaria en el Ayuntamiento; luego el secretario; luego un empleado zarandeado mucho en la última sesión de la Corporación municipal...

El señor Gurrea: —¿Qué se le ofrece?

El honrero: —Señor Alcalde: (No pido más que justicia. Me llaman Matías Vázquez, soy honrero de Montelivote y ¡mire usted! (De un saco extrae dos trozos de pan y dos paquetes conteniendo harina. Un pan es bueno, el otro... negro. ¡Ni los animales son capaces de hincarle el diente!) Este pan (el bueno) lo elaboré ayer con harina facilitada por la fábrica del señor Galindo; este otro (el malo) está elaborado hoy con harina de casa de don Vicente Tatay. Al ver la mala calidad de la pasta, mezclé harina del señor Galindo... y nada ¡todo el pan me ha devuelto el vecindario. ¡Dá asco comerlo! He llamado por teléfono a casa del señor Tatay y ¡pádale!, la única contestación a mi advertencia de que vendría a reclamar, ha sido... ¡Bueno! Yo pido justicia, señor Alcalde.

El señor Gurrea ha ordenado que las muestras de pan y harina fueran llevadas al Laboratorio municipal, para su análisis, y que se abriera el oportuno expediente.

¿Verdad, lector, que el caso es digno de todo género de comentarios?

¿Verdad que es una vergüenza que eso ocurra en nuestra ciudad?

¿Pues haz tú, lector, el comentario que te plazca sobre la púbil conducta de los acaparadores desaprensivos y de las autoridades negligentes ó venales.

¿Cuándo amanecerá el día de tu justicia? El poder de nuestra pluma ya está visto que no basta. Dí tú que vas a hacer uso de tu fuerza y... ello bastará.

A última hora de la tarde de ayer el barómetro experimentó una brusca y marcadísima depresión, quedando a 754 milímetros, y el cielo se cubrió de nubes, tomando aspecto tormentoso y amenazador, pero la cosa no pasó de amenaza.

Hoy se ha presentado el cielo despejado, dominando brisa muy enalmeada de Poniente, y el calor durante la mañana ha sido abrumador.

A las once la brisa había saltado al Este Sudeste, y han aparecido algunas nubes, que de vez en cuando cruzaban el firmamento.

La presión barométrica se ha repuesto a 763 milímetros; la temperatura, al comenzar la tarde, era de 35° al sol y 28° a la sombra, y la humedad relativa de 65°.

Tiempo probable para mañana, según los datos recogidos por la estación radiotelegráfica de Capitanía general:

Galicia, Asturias, León, Santander, Vizcaya, Guipúzcoa, Marruecos y Atlántico, lluvias.

Centro de España, tiempo dudoso. Cataluña y Levante, tormentas.

En las demás regiones buen tiempo.

Numerosa comisión de alcaldes y propietarios de los pueblos de la provincia ha visitado al Gobernador, reiterando su protesta contra la conducta del alcalde de Paterna, que, a pesar de las órdenes del Gobernador, conserva sus disposiciones respecto a los algarrobos.

El señor Sánchez Anido les ha contestado que esta mañana ha conferenciado con el referido alcalde, y han convenido en que el ayuntamiento celebrará sesión esta tarde, con asistencia de una comisión de algarroberos, a fin de llegar a un acuerdo.

Ha quedado designada la comisión, elegida de entre los presentes, y acto seguido ha marchado a Paterna.

PLAZA DE TOROS

A las 10 noche
LIA ALEGRÍA DE LA HUERTA
EL MAESTRO CAMPANONE
EL AMIGO MELQUIADES

Movimiento de viajeros:

El tren mixto de Madrid y Andalucía ha llegado con una hora y 50 minutos de retraso, por los enlaces de las Compañías Madrid, Zaragoza y Alicante y Andaluces.

También el correo de Madrid llegó con 20 minutos de retraso.

El correo de

Neurología

La conducción del cadáver de la señora doña María Ortiz Fullana de Benlliure ha patentado las numerosas simpatías que goza su doliente familia...

También han figurado asiladas de las Hermanitas de los Pobres y clero parroquial de Santa Cruz.

Han presidido el duelo don José María Flores, don Luis Ballester, director espiritual de la finada; don Vicente Campos, don José Miquel, don Manuel Sanz, don Emilio Alvarez, don Luis Tramoyeres, el Rector de la Universidad señor Pastor y el ayudante del señor Capitán general, señor Boix, en representación de la mencionada autoridad.

A la desconsolada familia reiteramos nuestro sentido pésame, deseando que en las pruebas de afecto recibidas hallen el lenitivo a su aflicción, ya que la pena producida por la pérdida de la bonísima señora es irreparable.

En Burjasot, y fortalecido con los auxilios espirituales, falleció ayer el interventor de primera clase de Telégrafos de la Compañía del Norte don Vicente Oliver Candet.

Persona de relevantes prendas personales, laborioso y activo, dotado de gran afabilidad y corrección, supo inspirar gran número de simpatías y afectos, que hoy lamentan su fallecimiento.

Esta tarde ha sido conducido su cadáver al Cementerio general de nuestra ciudad, y en el cortejo fúnebre han figurado gran número de amigos, asilados de las Hermanitas de los Pobres y el clero parroquial de Santa Mónica.

Han presidido el duelo don Miguel Abad y los hijos del finado don Jesús y don Vicente, don Rafael Amat, don Emilio Amodeo, don Julio Miguel, don Arturo Perales y don Matías Calomarde.

A los que lloran la sentida pérdida hacemos presente la expresión de nuestro pésame, deseándoles consuelo en su tribulación.

Marítimas

Exportación

Han sido despachados seis barcos de vela con cargo de productos regionales.

Pasajeros

Hoy han llegado 548 pasajeros a bordo del vapor "Aragón", procedentes de Barcelona.

Aduana

Hoy no se han efectuado operaciones en la Aduana.

Sucesos

Hurto de una cartera

Al representante general de Charlot's y Llapisera, don Eduardo Pagés, le ha sido robada la cartera, que contenía 1.500 pesetas y documentos de interés.

Dicha cartera le fué sustraída, en el momento de tomar el tren de Boacarente para regresar a Valencia.

Un hombre herido

Esta tarde a la una ha surgido una riña entre dos sujetos en la calle Alta.

Se desconocen los móviles del suceso ni el nombre del agresor; solo se ha podido averiguar que Juan Lafont Aparicio se ha presentado en la casa de Socorro del Museo, donde ha sido curado de dos heridas, una en la boca, al nivel del maxilar inferior, y otra en la región escapular izquierda.

El facultativo de guardia la ha calificado de menos graves las heridas, siendo después conducido al Hospital.

El herido dice no conoce al agresor.

Detenciones

Con motivo de las detenciones practicadas ayer por la Policía del autor y cómplices de varios robos verificados en azoteas de las casas que se indicaron, en el día de hoy han sido recuperados los efectos y ropas que dichos individuos sustrajeron en la calle Poeta Llobart, consistentes en dos trajes de seda, dinero y varios objetos. Asimismo han sido recuperadas dos enaguas, un almohadón, dos sábanas y una toalla, procedente del robo de la calle de Santa Elena.

La Policía sigue la pista a otros individuos que se supone están también complicados en estos hechos.

Baño de muerto

En Carlet, don Blas Martínez Tello ha fallecido al ir a tomar el baño.

Los médicos han certificado que la muerte ha sido originada por una afección nerviosa.

Incendios

La benemérita de Torreblanca ha detenido a Francisco Jarque Bruno y Mariano Jarque Montesinos, de 50 y 25 años, respectivamente, autores del incendio de cinco áreas del monte Peña de la Mosca.

Estafa

Un sujeto que tenía en depósito un ternero, llamado Jaime Rovira Sevilla, en el pueblo de Polinà, ha vendido el animal y se ha ausentado.

La Guardia civil ha encontrado el conejo en una casa de campo.

Desgracia

Un niño de 10 años, llamado Ramón Castells Castells, que se hallaba apacentando unas cabras en el monte denominado Barranquet de la Ermita, en término de Vallada, ha tenido la desgracia de despeñarse, quedando muerto en el acto.

Benemérita

La benemérita de Alberique, Utiel, Sagunto, Ribarroja y Villamarchante ha formulado varias denuncias por pastoreo abusivo, faltas al reglamento de Policía de caminos, pescar sin licencia y uso de armas prohibidas.

Caida de un andamio

En la casa de Socorro del distrito del Puerto ha sido curado de primera intención Ascensio López Albal, de 43 años, que presentaba heridas contusas en la cadera izquierda y cabeza, con conmoción cerebral, a causa de la caída desde el andamio de unas obras en construcción de la calle del Río.



Academia Técnica de Correos

Dirigida por el oficial don Emilio Mera Fernández, auxiliado de profesorado completamente constituido por OFICIALES DEL CUERPO

Brillantes resultados en todas las oposiciones, así como en las que actualmente se están celebrando, en las que ya lleva 22 alumnos aprobados en los diferentes ejercicios.

Queda abierta la matrícula desde 1.º de setiembre. Pídanse instrucciones y Reglamentos en la Dirección de esta Academia, () () (PLAZA DE TEFUÁN, 24) () () Horas de matrícula, de tres a seis.

Gran Establecimiento Baleario La Puda de Montserrat

Abierto desde 15 junio á 15 octubre á 135 hora de Barcelona. Aguas termales sulfúreas, azoadas y extraordinariamente radio-activas. Indicadas en la gota articular, reumatismo crónico, etc.

ACADEMIA CAVANILLES 1.ª y 2.ª enseñanza

Alumnos Internos, medio-posicionistas y externos. 1.ª enseñanza: Elemental, semi-superior y superior. Preparación espe para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal de Comercio e Industrias.

Geómetras del Catastro

Director: D. José Conchillo de Almeda, Geómetra del Catastro por oposición. Oposiciones convocadas para octubre (Gaceta del 18 corriente) 100 plazas próximamente.

Advertisement for 'Un descubrimiento notable' and 'Neutrácido Español' by FINTOR LÓPEZ, 1. Text describes the benefits for stomach and intestinal ailments.

Noticias de los teatros

OLYMPIA Hoy lunes, en sesión continua, se proyectará en este salón la primera jornada de "El conde de Montecristo", grandiosa serie, de una emoción e interés incomparables...

Además de la dicha jornada, el programa de hoy está compuesto de tres estrenos, entre los que figura una cinta titulada "Fabricación de calzado en los Estados Unidos de América", que seguramente gustará muchísimo.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Los Santos Juan de Perusa y Pedro de Saxeofano, mártires. Misa y oficio de estos Santos, con rito doble y color encarnado. GUARENTA HORAS.—Principian en el Calvario Público. Se descubre á las siete de la mañana y se reserva á las ocho de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Sagrada Familia, San Francisco de Borja y San Antonio de Padua. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Puig, en la Catedral.

SEÑORAS EL FLUJO y las ENFERMEDADES de la MATRIZ

se curan radicalmente con las IRRIGACIONES DEL Dr. VALLEY. Venta, en farmacias y droguerías.

Teatro Ruzafa

"Cine Moderno" GRAN PROGRAMA SOLO PARA HOY Extraordinaria película de 2 000 metros, La Rosa de Granada

Interpretada por la famosa artista LIDA CABALLERI 10 céntimos general.—Preferencia 30. Mañana, y por una sola vez, EL CABO SIMON

Miércoles, lo mejor conocido: Primera jornada de El Buque Fantasma

Plaza de Toros

A las 10 noche La alegría de la huerta El maestro Campanone El amigo Melquiades

OLYMPIA

Palacio del Cinematógrafo Hoy lunes Gran programa Edmundo Dantés

primera jornada de EL CONDE de MONTECRISTO Lo mejor

Completarán PLAYAS FRANCESAS Natural Estreno FABRICACION DE CALZADO EN LOS ESTADOS UNIDOS Estreno

POR QUE LOS DOS LA AMABAN Estreno — 2 partes Sesión continua desde las 5 tarde. BUTACAS, 0'35.—GENERAL, 0'15.

Espectáculos

Funciones para hoy TEATRO RUZAF.—Sesión continua de cinematografía, desde las 5 de la tarde hasta las 12'30 noche. «La rosa de Granada».

PLAZA de TOROS.—Compañía de zarzuela.—Por la noche a las 10. La alegría de la huerta, El maestro Campanone y El amigo Melquiades.

OLYMPIA.—De 5 tarde á 12'30 noche: Sesión continua de cine. «El conde de Montecristo» y tres estrenos.

Funciones para mañana TEATRO RUZAF.—Sesión continua de cinematografía, desde las 5 tarde hasta las 12'30 noche. «El cabo Simón».

OLYMPIA.—De 5 tarde á 12'30 noche: Sesión continua de cine. «El conde de Montecristo» y otras.

La Correspondencia de Valencia

se vende en los siguientes puntos: En Madrid Empresa Valenciana, calle del Pozo Puesto de periódicos de la calle Mayor, junto á la Puerta del Sol.

Kiosco de la calle de Alcalá, frente al café de Fernos. En Barcelona Kiosco Solsons, Rambla del Centro, frente á la plaza Real.

En Sevilla En la Administración de El Noticiero Sevillano. En Alhacete Kiosco de Mirido Moreno, Paseo de Alfonso XII.

Sección amena

Un caballero ve entrar á su criado en una taberna. —Juan—le dice,—me sorprende mucho verte entrar en semejante sitio.

—Ah, señor! Pues mucho más sorprendido quedaría si me viera salir. —Prosier, á su papá, el día de los exámenes: —Papá, el maestro es un estúpido.

—Es un ignorante. Figúrate que en el examen quería saber quién descubrió América. *** Un joven arruinado, como único medio de salvación, se presenta en casa del padre de una muchacha rica y se la pide en matrimonio.

—¿Tiene usted posición ó alguna esperanza?—le pregunta el futuro suegro. —Sí, señor; espero heredarle á usted cuando se muera. ***

Entre amigos: —¿Crees que la costumbre de tomarse el pelo sea perjudicial, como dicen los médicos? —Mucho. El año pasado, un tío mío que tiene setenta años, se tiñó el pelo, y al cabo de un mes se casó con una viuda con siete hijos. ***

—Tuve una vez un perro tan inteligente, que distinguía á los pillos de las gentes honradas. —¿Y qué hiciste de él? —Tuve que venderlo. —¿Por qué? —Por que me mordió varias veces. ***

En una jamería: —Deseo un buen jamón, de toda confianza. —¿Le quiere de Avilés, de York...? —No, no; le quiero de cerdo. ***

¿Qué personas pueden sostenerse mejor? Las personas serias, en virtud de la ley de gravedad. ***

Una gitana cuyo marido acaba de fallecer, marcha desconsolada y triste en busca del párroco del pueblo. En la sacristía cuenta al padre Cristóbal su terrible desgracia, lamentando la falta de recursos con que poder rendir á su granitillo los honores póstumos.

El cura, caritativo y bondadoso, le manda ir a buscar un jamón de cerdo, y le ruega marche al lado del difunto. Al atravesar la gitana el patio de la iglesia, se asoma el cura á una de las ventanas, recordando este detalle, le dice: —Juana, ¿se dobla? —A lo que ella contesta: —¿Qué s'a é doblar, pare; si está un tiezo q'un palo! ***

En un circo: —Ya ven ustedes que con la boca levanta dos personas. —A lo que contesta un espectador: —Pues mira usted, yo tengo un mono que con la boca nos levanta á cuatro todas las noches. ***

Un alcalde muy bruto de un pueblo de Aragón, con motivo de una corrida de toros que ha de celebrarse, publica un bando, y al final añade: —Nota.—En caso de que llueva ese día, ya se avisará con tiempo á todos los vecinos de los pueblos que quieran venir á la fiesta, para que no echen un viaje en balde. ***

Comidilla: —El marqués de X es el hombre más constante del mundo. ¿Sabe usted que se casó hace seis meses y ya ha entablado demanda de divorcio? —Pues sí hace ocho días que devoraba su mujer con los ojos... —Se le habrá indignado. ***

De una novela por entregas: —"La condesa cogió la copa y la echó hasta el fondo. Después se dejó caer en una butaca, exhaló un suspiro, y dejó de existir para toda su vida." ***

Una señora dice á una cocinera que acaba de tomar: —¿Espero que no tendrá usted novio? —Lo tengo, señora; pero come muy poco. CHARADAS

Por celos con la facienda primera dos y segunda, anteaer, en la Albufera, se pegaron la gran tunda, cosa muy prima primera.

Si usted á dos con tercera se prima segunda tres, que tres cuarta, don Andrés, de calabazas le espera.

Solución á las anteriores: Cepo.—Alpaca.

BOLSAS

Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Table with columns for 'MADRID' and 'BARCELONA' showing market prices for various goods like flour, oil, and other commodities.

Vertical text on the left side of the page, including various notices and advertisements.

Vertical text on the right side of the page, including various notices and advertisements.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

MADRID 2, 15'15.

Noticias desmentidas

Es inexacta la noticia de que los funcionarios de Fomento se hallan disgustados con el ministro por no haber querido recibirlos. Dichos funcionarios entregaron al secretario del ministro una nota de sus peticiones, que el señor Cambó ofreció estudiar con interés.

El viaje de Cambó

Oficialmente no acompañará nadie al señor Cambó en su viaje a Oviedo. Marchará con el uno de sus secretarios.

Los naranjeros

Ha llegado a Madrid la comisión de naranjeros valencianos, para ponerse al habla con el ministro de Fomento.

MADRID 2, 16'15.

La "Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones: Haciendo extensiva a las clases pasivas la excepción de haberes de diputaciones y ayuntamientos inferiores a 1.500 pesetas. Dictando reglas a las cuales habrá de sujetarse la creación de nuevas escuelas.

Para honrar a Cortezo

Se ha iniciado una suscripción para allegar fondos destinados a organizar un homenaje para honrar la personalidad del doctor Cortezo, como médico, escritor y sociólogo.

El por qué de los expresos

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha publicado una nota oficiosa explicando el por qué del restablecimiento de los trenes expresos entre Madrid-Hendaya, Santander y Gorna.

Dícese que obedece a la necesidad de dar facilidades a los veraneantes para su regreso a Madrid, como se hizo con ocasión de la Feria de Valencia.

Se añade que estos trenes sólo circularán hasta fines del mes corriente.

De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho que en Lugo reina tranquilidad.

El gobernador ha adoptado precauciones para evitar disturbios en los pueblos donde existe efervescencia.

En Villandri, los obreros de las minas han pedido aumento de jornal, amenazando con declararse en huelga.—Mencheta.

MADRID 2, 17'15.

Para reclamar

La "Gaceta" inserta una real orden concediendo el plazo de dos meses a los asegurados para presentar reclamaciones contra las operaciones españolas realizadas por la Sociedad La Suiza, domiciliada en Valencia.

Juegos Florales

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra un telegrama dando cuenta de haberse celebrado en Ceuta los Juegos Florales.

El premio del Rey, consistente en un tintero de plata, se le adjudicó al moro Mahomed Fessari.

El general Jordana pronunció un discurso enaltecido a la raza mora.

Contestó el Gran Visir, dedicando frases de gratitud a España y ofreciéndole la adhesión de los moros.—Mencheta.

MADRID 2, 18'15.

La recaudación del Tesoro

La recaudación del Tesoro, durante el mes de agosto del año actual, se ha elevado a la cifra de 102 millones, representando un aumento de ocho millones más que en igual período del año anterior.

La de Aduanas ha ascendido a la cantidad de 136.922.160 pesetas, que implica un aumento de 8.909.343 pesetas sobre la del año último.

Los ingresos en los ocho primeros meses, por todos los conceptos contributivos han sumado 851.218.195 pesetas, y en igual período del último año ascendieron a 831.900.022 pesetas.

Más de Gobernación

Al recibimos esta tarde el subsecretario de la Gobernación, nos ha manifestado que el gobernador de Logroño le había comunicado las siguientes noticias:

Los obreros del partido radical habían acordado declarar hoy la huelga general.

Ayer se reunieron y decidieron aplazar dicha huelga general para fecha indeterminada.

Hay hoy acudido al trabajo todos los obreros.

El Consejo de la tarde

A las seis menos cuarto de la tarde se han reunido los ministros en Consejo.

Los de Guerra y Marina no habían llegado todavía.

El señor Maura dijo:

No hay nada nuevo; proseguiremos la labor comenzada esta mañana.

El marqués de Albuera manifestó que el Consejo sería largo.

Tratamos del trabajo de la ponencia en el asunto de los funcionarios civiles, y a pesar de quedar mucho por hacer, confío en que quedará ultimado esta tarde.

Al señor conde de Romanones le preguntamos si marcharía esta tarde a San Sebastián, y contestó negativamente, diciendo que mañana habría también Consejo.

Antes de comenzar éste visitaron al señor Maura los generales señores Ayala, Poveda y Torres Ascarza-Eguía, comisarios regios de las comisiones de Reclutamiento de Oviedo, Comaña y Murcia.—Mencheta.

MADRID 2, 15'15.

La cuestión del día El Consejo de ministros

A las once de la mañana se reunieron los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

A la entrada

El primero en llegar a la Presidencia fue el señor Dato, quien, contestando a nuestras preguntas, manifestó que no había recibido todavía la información pedida al conde de España en Cardiff acerca del torpedeamiento del vapor "Carasa".

"Sin embargo—añadió—, en el ministerio de jornada se han recibido algunas noticias, que se me han comunicado por teléfono."

Llegó luego el señor Maura, y dirigiéndose a los periodistas, nos dijo: "Hemos adelantado la hora del Consejo, porque el ministro de Estado tiene que marchar esta noche a San Sebastián."

Así no habrá apresuramientos. No asiste al Consejo el señor Alba, porque en carta que me ha dirigido, dice que los médicos le han prescrito diez días de reposo absoluto."

Uno de nosotros preguntó: —¿Habrá Consejo esta tarde? El señor Maura contestó: —Lo ignoro, aun cuando los asuntos pendientes pueden despacharse sin la presencia de los señores Dato y Alba.

Otro periodista: —¿Marchará también el señor Cambó esta tarde? El señor Maura: —No; el ministro de Fomento marchará el día 6, para acompañar a los Reyes a Covadonga.

El general Marina manifestó que aun cuando no llevaba papeles, daría cuenta al Consejo de algunos asuntos.

El señor Ventosa dijo: —Llevo algunos asuntos al Consejo, pero ignoro si podré dar cuenta de ellos. No sé todavía la fecha en que tomaré posesión del ministerio.

Hasta que me poseione no se publicará el decreto, para evitar que quede éste algunos días incumplido.

El señor García Prieto afirmó que seguirían ocupándose en el Consejo del proyecto de funcionarios civiles y del de extrarradio. Los demás ministros ninguna referencia facilitaron.

El Consejo terminó a la una y media de la tarde.

A la salida

El señor Maura, al terminar el Consejo, recibió a los periodistas, diciéndonos: "Volveremos a reunirnos a las cinco y media de la tarde, sin asistir el señor Dato a esta reunión."

Nota oficiosa

Seguidamente el señor Maura nos facilitó la siguiente nota oficiosa: "El Consejo, atendiendo la petición formulada en la Asamblea de ayuntamientos, discutió y aprobó un proyecto de decreto, poniendo en vigor en los próximos presupuestos parte de la ley de exacciones municipales, para lo que está facultado por la ley de 2 de marzo de 1917."

Despacháronse varios expedientes y continuó el examen del proyecto de funcionarios civiles.—Mencheta.

Lo que dice la prensa

"El Liberal," Escribe lo siguiente: "Todos, derechas e izquierdas, somos patriotas. Nos diferenciamos en la exposición de las ideas."

Es necesario que el Gobierno piense alto y no olvide los graves momentos por que atravesamos."

"El País," "No presumimos de guerreros, pero no estamos tampoco dispuestos a consentir que la neutralidad sirva de pretexto para apagar atropellos y ataques a nuestra dignidad."

"El Debate," "El Gobierno hará bien en volver por nuestro decoro, pero conste que no debe prohibirse a unos lo que a otros se consiente. El Gobierno debe pensar y medir sus resoluciones con la mira puesta en los altos intereses nacionales, sin inclinarse ni a uno ni a otro bando."

Corroborando afirmaciones En corroboración de las manifestaciones que el señor Dato hizo ayer a los periodistas, la Compañía Vasco-Andaluza, propietaria de los vapores "Cabo Higuer" y "Cabo Carbonero" ha recibido telegramas anunciándole que el primero llegó sin novedad a Cardiff, y el segundo prosigue su viaje a América, sin haberle ocurrido ningún incidente.—Mencheta.

Barcelona 2.—El juez que entiende en los sucesos de Badalona se ha inhibido de seguir actuando por el atentado a los oficiales de la Guardia civil, y ha entregado las diligencias a la autoridad militar.

En el local de los juzgados ha circulado hoy el rumor de que es ya conocido el autor de los disparos a dichos oficiales.

Lo del espionaje Ante el juez que entiende en la causa por el supuesto espionaje de Bravo Portillo, han prestado hoy declaración el inspector de Po-

licía don Eloy Hernández y el vigilante de la Cárcel don Miguel Ellisá.

El otro proceso, por supuesto espionaje francés, ha quedado en suspenso, en espera de la llegada de algunos radiotelegrafistas que han de prestar declaración.

Denunciados

Han sido denunciados: el periódico "La Lucha", por injurias al Rey, y "Don Quijote", por ataques a las naciones aliadas.

Suceso trágico

Esta mañana se ha desarrollado un trágico suceso en la habitación que ocupa el dibujante don Miguel Valls.

Este invitó a su dependiente don Anacloto Trinchet a que le acompañase a una habitación inmediata.

Una vez en ella, el señor Valls se subió a una silla, y desde ella arrojó sobre su dependiente una vasija que contenía ácido clorhídrico, dándole para que se enjugase una toalla impregnada de cloro.

El señor Trinchet huyó rápidamente, y mientras contaba a la portera lo que le había ocurrido, se presentó el señor Valls, quien invitó a subir a su dependiente, y al negarse éste, le disparó un tiro de revólver, causándole una grave herida.

El agresido fue conducido al Hospital Clínico, y el agresor, al ser detenido, declaró que había cometido el atentado por creer que su esposa y el dependiente mantenían relaciones íntimas.

El herido niega esta aseveración, asegurando que conocía a la esposa del señor Valls desde mucho tiempo antes de contraer matrimonio con éste.

La esposa del señor Valls se halla ausente de Barcelona y se la espera mañana.

Atentado

Se han dado las oportunas órdenes para des cubrir el paradero del que colocó una traviésa en los rieles del ferrocarril eléctrico de Planas, ocasionando el descarrilamiento de un convoy, con algunas desgracias.

Los tahoneros

La huelga de panaderos sigue en igual estado. Por ejercer coacciones ha sido cerrada una tahona.

Fueron detenidos cuatro huelguistas. Los patronos aseguran que no faltará pan.—"Noticiero".

Teruel

Teruel 2.—En Gador se ha desencadenado una fuerte tormenta, que ha arrasado las cosechas.

Se desbordó el río. Los trenes han interrumpido su servicio.—Mencheta.

Vigo

Vigo 2.—Los obreros de varios oficios de Puenteareas celebraron una reunión, acordando declarar la huelga general por negarse los patronos a admitir a los despedidos y a concederles el aumento de un real en los jornales, conforme habían solicitado.—Mencheta.

La huelga general Los obreros de varios oficios de Puenteareas celebraron una reunión, acordando declarar la huelga general por negarse los patronos a admitir a los despedidos y a concederles el aumento de un real en los jornales, conforme habían solicitado.—Mencheta.

Proclama Washington 2, 5'50.—El presidente de la República, mister Wilson, ha dirigido una proclama al país, anunciando solemnemente la victoria decisiva de los ejércitos aliados.

Añade que las circunstancias imponen a los americanos calma y resolución.—Radio.

Nuevo gobierno Nueva York 2, 16'30.—Anuncia de Tokio que el miércoles último fue proclamada oficialmente la constitución del nuevo gobierno formado.

Con arreglo a sus ofrecimientos, uno de los puntos del programa del nuevo Gabinete es la conservación y afianzamiento de la autonomía de Siberia.

Mientras tanto, Horvat trata de organizar el Gabinete de coalición, siendo él, probablemente, presidente del mismo.

La cartera de Negocios Extranjeros la desempeñará uno de los jefes de los partidos políticos.

Una opinión París 2, 16'30.—El teniente coronel Rousset ha publicado un artículo en el periódico "La Liberté", diciendo que el general Rameau ha hecho retroceder poco a poco al enemigo sobre la antigua línea fijada por Hindenburg.

"Eso prueba claramente que los aliados tienen sobre el enemigo ascendente indiscutible."

Estos hechos elevan grandemente la moral de nuestras tropas, que ante tales victorias encuentran estímulo para llegar al fin.

En todas partes penetramos en sus fortalezas, destruyéndolas.

Esto ha sido un golpe vigoroso. Los aliados disponen de un fuerte grupo de reservas para hacer frente a las futuras operaciones que emprenderemos para recobrar nuestra independencia.

Nuestras maniobras las realizamos con evidentes ventajas, sin tener en cuenta las reservas de que queda disponer Ludendorff.

La neutralidad Christiania 2, 16'30.—Siguen llegando noticias de violaciones de neutralidad en aguas territoriales por los submarinos.

Nuestras patrullas avanzaron considerablemente también en el sector de Leis.

En el sector de Lys realizamos también algunos progresos.

Han sido ocupados por nuestras tropas Doullieu-le-Verrier y Stemberg.

Se combate todavía en dirección a Neuvetiglisca.

Muerte de Lenine Copenhague 2, 5'50.—Ha muerto Lenine a consecuencia de las heridas recibidas en el atentado de que fue objeto.

De Londres comunican los siguientes detalles: Un telegrama oficial de Rusia, recibido en el Almirantazgo, dice que ayer a las once de la mañana tenía 111 pulsaciones y 37 grados de temperatura, habiendo disminuido la hemorragia de la pleura. Por la tarde sufrió agravación.

Detención de Brusiloff Amsterdam 2, 5'50.—Créese que la detención de Brusiloff obedece a haberse actuado de complicidad en la revuelta antibolcheviquista.

Combate aéreo París 2, 5'50.—El teniente Edwin Chamberlain, de la marina yanqui, sostuvo combate con 12 aviones alemanes, destruyendo cinco, a pesar de que su aeroplano sufrió importantes averías.

Logró facilitar la huida a sus compañeros ingleses, atacando con las ametralladoras a un destacamento de infantería alemana, al que derrotó.

Obligado a aterrizar, hizo prisionero a un soldado enemigo, dedicándose a curar a los heridos franceses.

Franqueando a nado un río, empujando a su prisionero, llegó a las líneas aliadas.

El general Brugere París 2, 5'50.—El general Brugere sucumbió a consecuencia de un accidente sufrido en Lantafet.

Fué gobernador militar de París, vicepresidente del Consejo Superior de Guerra, generalísimo de los ejércitos franceses, jefe de la Casa Militar y secretario general de la presidencia en tiempo de Sadi-Carnot.

Aniversario Berna 2, 5'50.—Hertling recibió a una comisión de estudiantes católicos, que le felicitaron por su 75 aniversario.

Declaró, como contestación a las manifestaciones que lord Cecil hizo a un correspondiente en Tíningur, que éste basa su confianza en la victoria definitiva en los refuerzos americanos, afirmando que no es posible la paz mientras Alemania sea gobernada por los pangermanistas o el Kaiser, con la colaboración del Consejo federal y el Reichstag.

El canciller no conoce más que partidos y política alemana.

Liga de las naciones Amsterdam 2, 5'50.—Los periódicos alemanes dicen que se ha formado un Comité para la creación de la Liga de las Naciones, formando parte del mismo el profesor vienés Lamacch.

De Portugal Roma 2, 5'50.—El periódico "La Epoca" asegura que ninguna dificultad existe entre la Santa Sede y Portugal.

Monsieur Locatelli no saldrá para Lisboa por imposibilidad de dejar la Nunciatura en Bruselas.

El Vaticano ha designado a monseñor Mascella para el cargo de encargado de Negocios en Portugal.

Entrevista de soberanos Roma 2, 5'50.—Comunican de Nauen que se han entrevistado en aquella capital el Kaiser y el Rey de Bulgaria.

Hubo entre ambos armonía perfecta, habiéndose decidido a mantener la alianza. El Kaiser ofreció condecorar a las Princesas Rudaxil y Nadeja con el Orden Luisa.

Proclama Washington 2, 5'50.—El presidente de la República, mister Wilson, ha dirigido una proclama al país, anunciando solemnemente la victoria decisiva de los ejércitos aliados.

Añade que las circunstancias imponen a los americanos calma y resolución.—Radio.

Nuevo gobierno Nueva York 2, 16'30.—Anuncia de Tokio que el miércoles último fue proclamada oficialmente la constitución del nuevo gobierno formado.

Con arreglo a sus ofrecimientos, uno de los puntos del programa del nuevo Gabinete es la conservación y afianzamiento de la autonomía de Siberia.

El gobierno ha decidido tomar medidas especiales, a fin de hacer cesar este estado de cosas.

Nuevo visitador Roma 2, 16'30.—Monseñor Ratti, visitador apostólico de Polonia, ha sido nombrado también visitador apostólico de Rusia.

Nuevo Sanatorio París 2, 16'30.—En Moscú se ha verificado la inauguración de un Sanatorio.

El ministro del Interior pronunció un elocuente discurso, recordando el que Lamarline pronunció en Moscú en 1847, en el que el poeta proclamaba los principios de tolerancia, libertad e igualdad, afirmando la necesidad de una educación integral democrática como medio para lograr la justicia social, mientras los pueblos polaco, báltico, checo y representantes de los pueblos oprimidos, aclamaban a su libertador como jefe del gobierno provisional.

No hay que detenerse hasta que desaparezcan en las potencias las presiones interior y exterior.

Para aplicar estos grandes principios es necesario ser fuerte.

La Acropolis no simboliza solamente el arte antiguo de Grecia, sino también su ciudadanía.

Concluyó diciendo que el honor de inaugurar esta obra de justicia social ha correspondido al ministro del Interior de un gobierno presidido por Clemenceau, el cual encarna las miras de los aliados que vienen a este país y al que mostráis vuestro orgullo, diciéndoles: "Mirad, ved y tomad ejemplo."

Lenine, vive Naam 2, 18'15.—El agresor de Lenine es una mujer llamada Dora Kaplau, natural de Kieff.

Era conocida terrorista, y en 1907 atentó contra el jefe de la gendarmería de Kieff, siendo condenada a 13 años de prisión.

Lenine sigue mejorando, y los médicos confían en salvarle.—Mencheta.

Los despachos oficiales El francés París (3 tarde).—En la región del Canal del Norte se registraron violentas acciones de artillería.

Hemos rechazado los contraataques enemigos en la aldea de Champagne, manteniéndonos en nuestras posiciones.

En la región de Ailette hemos realizado nuevos progresos a consecuencia de los combates librados al Oeste de Coucy le Chateau y al Este de Pont Saint-Mard.

Ha quedado en poder nuestro un centenar de prisioneros.

En Champagne un golpe de mano del enemigo en la región de Auberive ha fracasado.

Nada importante que señalar en el resto del frente.—Radio.

El alemán El despacho oficial alemán no se había recibido a las seis de la tarde.—Mencheta.

Seis mil 008 067 133 142 154 160 165 179 194 286 305 323 340 347 351 417 442 443 444 466 481 491 492 601 660 667 695 840 898

SIETE MIL 036 052 086 114 173 196 266 281 288 326 397 430 431 448 449 459 517 576 600 630 674 688 717 720 771 794 796 804 889 903 906 974 987 997 999

OCHO MIL 001 028 087 101 106 125 139 241 266 298 319 341 342 408 507 578 601 605 650 737 747 767 871 824 829 968

NOVE MIL 018 028 109 166 173 254 264 305 364 413 471 483 519 527 581 620 636 672 794 846 859 883 977 991

DIEZ MIL 007 014 044 052 080 114 122 178 200 209 217 282 299 311 378 382 422 438 460 479 503 528 530 596 597 671 695 700 732 766 790 803 807 858 879 888 901 911 931

ONCE MIL 057 077 096 107 108 174 209 245 258 286 328 357 451 461 482 518 534 564 578 630 639 647 648 650 658 666 734 740 802 813 835 843 850 858 869 870 884 897 937 945 951 958 986 990

DOCE MIL 050 059 082 116 145 199 202 236 295 317 320 325 334 343 385 387 423 478 501 514 520 548 550 629 633 645 668 674 709 717 757 776 848 857 874 939 949 963

TRICENA MIL 003 006 073 098 112 114 156 266 300 352 363 367 429 430 491 512 502 508 548 552 601 608 614 634 637 671 676 730 744 745 763 785 834 848 875 889 950 990

CUATRO MIL 057 077 096 107 108 174 209 245 258 286 328 357 451 461 482 518 534 564 578 630 639 647 648 650 658 666 734 740 802 813 835 843 850 858 869 870 884 897 937 945 951 958 986 990

CINCO MIL 064 068 073 103 107 141 150 172 198 205 211 226 251 252 257 260 296 313 328 330 343 360 453 455 478 488 559 580 588 645 664 673 699 757 786 806 873 898 957 986

SEIS MIL 008 067 133 142 154 160 165 179 194 286 305 323 340 347 351 417 442 443 444 466 481 491 492 601 660 667 695 840 898

SIETE MIL 036 052 086 114 173 196 266 281 288 326 397 430 431 448 449 459 517 576 600 630 674 688 717 720 771 794 796 804 889 903 906 974 987 997 999

OCHO MIL 001 028 087 101 106 125 139 241 266 298 319 341 342 408 507 578 601 605 650 737 747 767 871 824 829 968

NOVE MIL 018 028 109 166 173 254 264 305 364 413 471 483 519 527 581 620 636 672 794 846 859 883 977 991

DIEZ MIL 007 014 044 052 080 114 122 178 200 209 217 282 299 311 378 382 422 438 460 479 503 528 530 596 597 671 695 700 732 766 790 803 807 858 879 8

XAVIER DE MONTEPIN

EL HOMBRE

FIGURAS DE CERA

me ha parecido conveniente y le ruego que tenga a bien alquilármela por tres meses. —Ah, caballero! exclamó el propietario; si lo que necesita su hija es mucho aire, le aseguro que no podría usted hallar en ninguna parte más, ni aun tanto, como allí abajo... ¡Noche y día sopla sin reposo!

Horner, y los tres tomaron el camino, detestable, que, dando un rodeo por las tierras y bordeando la ladera del bosque, conducía á la aldea de Vaubaron.

XXVIII

Ahora nos será preciso retroceder para reunirnos con Pablo en París, retrotrayendo nuestra narración al momento en que el joven acababa de adquirir la certeza de que la silla de posta en que iban Blanca, Rodille y Fritz Horner, había tomado la dirección de Bretaña por la carretera de Alceon.

Pablo no quería retrasar un momento la persecución... Fuése en seguida á la calle de Nuestra Señora de las Victorias, entró en el despacho de las Mensajerías Reales y allí se dijeron que dentro de pocos minutos iba á partir una diligencia para Brest. Ya habían ocupado sus puestos respectivos los viajeros de la berlina, del interior, de la rotonda y de la banqueta. Solo quedaba un asiento de berlina, es decir, de los más caros.

El joven lamentó esta desagradable circunstancia, que iba á disminuir de un modo notable su corto peculio; pero el tiempo apremiaba, la vacilación era imposible. Tomó, por lo tanto, aquel asiento hasta Rennes, en donde se figuraba la carretera y un rural se dirigía hacia Quimper; obedeció á la exigencia del conductor, que, viéndole sin equipaje y pobremente vestido, quiso que pagara adelantado. Se desiluyó no sin trabajo, entre dos obesos desconocidos, y luego el pesado armatoste echó á andar, atravesando París con esa rápida y ruidosa marcha que causaba la admiración á los papamoscas, pe-

ro que, por desgracia, iba disminuyendo tan pronto como se alejaba de la capital.

En cada relevo se apeaba Pablo, mientras que enganchaban los nuevos caballos á la diligencia, y preguntaba á los postillones, espoleando su memoria con una propina, y recibiendo de ellos la seguridad de que la silla de posta, en que iban dos hombres de cierta edad y una joven, había pasado algunas horas antes. Las cosas continuaron de ese modo hasta Rennes; es decir, durante el recorrido de unas ochenta y ocho leguas. Ya la silla de posta había tomado una gran delantera, y los recuerdos de los postillones eran más confusos.

En Rennes, según hemos dicho, el camino se bifurcaba; uno continuaba en línea recta hacia Brest y el otro torcía hacia la izquierda, en dirección á Quimper. Cual de los dos había que seguir? Pablo lo ignoraba completamente, y su irresolución tomó grandes proporciones cuando, según los informes que le dieron, dos sillars de posta casi iguales se habían detenido la víspera en Rennes, dirigiéndose una á Brest y la otra á Quimper. ¿Iba en ambas una joven? Los postillones lo ignoraban. La situación era difícil, y el enigma que la casualidad presentaba enteramente insoluble. ¿Qué decidir? ¿qué hacer? ¿qué partido tomar? Ningún indicio sacaba á Pablo de la mayor perplexidad en que hombre alguno pudo hallarse. No había más remedio que decidirse, según su instinto ó la inspiración del momento... y ésta en aquella ocasión le sirvió mal. Los caballos de la diligencia de Brest agitaban sus cascabeles. Decidióse de repente, y volvió á colocarse en el asiento que ocupaba desde París.

Júzquese lo que pasaría por él cuando en el relevo de Lamballe, á veintuna leguas de Rennes, descubrió delante del hotel de las Mensajerías la silla de posta que hacía tanto tiempo perseguía. Su corazón palpitó con indecible violencia, y le pareció que su sangre quería hacer estallar sus arterias. La diligencia caminaba todavía; pero, aun á riesgo de caer bajo las ruedas y que éstas le aplastaran, se arrojó del carruaje. Dirigióse corriendo á la silla de posta, subió al estribo y se tambaleó como un hombre embriagado al divisar en el fondo del coche á un señor anciano y condecorado leyendo tranquilamente la "Revista de Ambos Mundos".

Sorprendido por la imprevista aparición de aquel rostro pálido y descompuesto que le miraba con ojos brillantes, el buen señor dejó caer su periódico y exclamó: —¡Es un loco!

Pablo echó á correr. Sostenido por una postrera esperanza, interrogó á la gente del relevo; pero le contestaron que ninguna otra silla de posta había pasado desde hacía dos días. El desgraciado joven se había equivocado de dirección y tenía que retroceder aquellas veintuna leguas.

¡Cuánto dinero gastado inútilmente, y lo que era peor, cuánto tiempo perdido!

Pablo pensó esto con profunda amargura; pero el momento era inoportuno para desazonarse. Era preciso obrar sin perder un instante, ó exponerse á perder sin remedio la pista de Blanca y sus secuestradores.

La diligencia de Brest á París no pasaba por Lamballe hasta el día siguiente por la noche. ¡Al joven le era imposible esperar hasta entonces. Contó el dinero que le que-

daba, y aunque los seis luises hubiesen desaparecido como se deshace la nieve bajo los rayos del sol, no vaciló en tomar un coche particular, que le llevó á Rennes, á donde llegó al día siguiente por la mañana. Era urgente salir lo más pronto posible para Quimper; pero los agotados recursos del joven no le permitían tomar un carruaje, ni aun utilizar la diligencia. Esto no le detuvo; compró un bastón y se puso en camino á pie valerosamente, con un paso firme y rápido, que activaba más aun la febril impaciencia que le devoraba.

Anduvo doce horas seguidas, y durante esas doce horas hizo quince leguas. Dominado por el cansancio y furioso por su derrota, explorando no tener los músculos y los nervios de acero, se vio obligado á detenerse en Floermerl y entrar en la posada de la Flesta para recobrar las fuerzas en el sueño.

Diéronle el cuarto ocupado por Vaubaron tres días antes, y allí durmió con un sueño penoso, agitado, interrumpido á cada instante por horribles pesadillas.

Al amanecer se levantó y se puso en camino, no repositado, sino más rendido que el día anterior. Una pesadza invencible dificultaba su marcha: su cabeza ardia, sus articulaciones le hacían sufrir como si le hubieran sometido al suplicio de la rueda. Rebeloso contra el dolor, triunfó momentáneamente de su creciente debilidad, que parecía una agonía, y anduvo siete leguas más; pasó el pueblo de Josselin, y se aproximaba á Locomine, cuando de repente le pareció que una negra nube se extendía ante sus ojos y que la tierra faltaba bajo sus pies.

—¡Valor! se dijo.—¡Valor! no será na...

da... Necesito llegar... es preciso que...

Y, como se sentía desfallecer, se apoyó en el bastón; pero le pareció que éste se movía como un mimbre á su peso; giró sobre dando sin conocimiento en una honda y poco profunda que había á un lado del camino.

Le sacó de aquel desvanecimiento una sacación á la vez refrescante y ardiente frente a la helada y su pecho ardía, era que, en aquel momento, un hombre vestido y de larga y canosa barba, arrojado junto á él, le mojó la frente con un líquido que le refrescó, y le volvió en sí. Él mismo, agitó los brazos, y por fin se acordó de su conocimiento en una honda y poco profunda que había á un lado del camino.

—¡Qué tal, pobre joven! he estado dividido de la barba canosa al ver que abría los ojos,—se encuentra usted mejor?

—Oh, sí, señor!—respondió Pablo,—yo mejor, gracias á usted.

—He hecho lo que he podido, lo que he hecho. Al verle hace un momento así, rígido, le creí muerto. ¿Qué le ha sucedido?

—No lo sé. A causa, sin duda, de la fiebre que he perdido el conocimiento y he estado en un estado de insensibilidad. ¿Y, ¿qué le atribuye?

—¡Valor! se dijo.—¡Valor! no será na...

Antes de tomar la DENTINA CAÑIZARES



"Usted conservará su hijo sano, robusto, alegre y hermoso"

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea. Sin ninguna molestia y con el uso de la

DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja, cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Recházese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado) con las dos figuritas de los niños. Venta: Farmacias y Droguerías, y en la Farmacia Cañizares (abierta toda la noche), con Laboratorios químico y de esterilización, anexos, Caballeros, 63, Valencia

Después de tomar la DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

VAPORES

Servicio de vapores á la estación de José Aguirre Marín. Para Montevideo y Buenos Aires, salida el 15 de setiembre próximo. Para Matanzas, salida el 15 de setiembre próximo. Para New York, salida el 15 de setiembre próximo. Para Algeciras, salida el 15 de setiembre próximo.

COMPANIA COLONIAL INDISPUTABLE SUPERIORIDAD EN CHOCOLATES CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO TES, TAPIOCAS

Casa fundada en 1854

C. I. T. I. CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL IBÉRICO. Gran depósito de motores eléctricos, bombas centrifugas y maquinaria en general. Pascual y Genis, 18, Valencia. Teléfono 1.296

Compañía Trasmediterránea. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas

El vapor Aragón. Saldrá el lunes 9 de setiembre, á las seis en punto de la tarde para Málaga, Cádiz, Sevilla, Mérida y Ceuta.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas. El vapor X. Saldrá el 6 de setiembre, directo para Melilla, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, á las seis en punto de la tarde.

Servicio bi-semanal para Barcelona. Salidas fijas los miércoles y sábados, á las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje. Informar: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Gros, teléfono 3.258

Anuario General de España (BAILLY-BAILLIÈRE-RIERA). 2.000.000 de datos, 8.500 páginas, 2 tomos. CONTIENE: Los nombres y domicilios de los comerciantes, industriales, profesionales y elemento oficial de España y sus posesiones. Reseñas geográfico-descriptivas, Índice Geográfico de España, Sección de Bañeros, Sección de Reclamo, etc., etc. Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Consejo de Clientes, núm. 240.—BARCELONA. Teléfono A. 3503.—Telegramas: ANUARIOS

LA UTILIZADORA VALENCIANA, S. A. ALTO. En los grandes almacenes situados en el camino de Tránsitos (Ruza) J. N., prolongación de Hernán Cortés y Pizarro, existen grandes partidas de trapeos de todas clases, paraguas y recortes de papel. Se compra y se vende á precios increíbles los siguientes géneros: Paño de seda, lana de coloración (antes precios), trapeos de color, trapeos blancos, hierro viejo, metales viejos (de buena procedencia), zapatos viejos, cristal blanco y de color, recortes de papel, libros viejos, periódicos y pan duro. No defies de visitar estos almacenes y os convenceréis. No equivocarse, la vía rural Sociedad A. La Utilizadora Valenciana. Camino de Tránsitos (Ruza), J. N., Prolongación Hernán Cortés y Pizarro. Teléfono 1.355.

Agricultores! El problema del riego está resuelto empleando en nuestros motores el MOTO-ACETOHOL sustitutivo oficial de la gasolina. Agente general para la región de Levante.—Garage Victoria, Valencia. Concederemos la representación en las poblaciones donde no tengamos agentes.

¿¿¿CANASTA? Desaparecen en seguida usando las Gotas Griegas. Único producto en el mundo que devuelve á los cabellos instantáneamente color primitivo con toda naturalidad, suavidad y brillantez. Con las GOTAS GRIEGAS se hace difícil distinguir el pelo ha sido teñido. He aquí la gran fama que goza, y el que le da una vez las preferencias á todas las demás tinturas y aguas.

Francisco Orts Calvo. Practicante en Cirugía y Medicina y comadrón. Gabinete de masajes eléctricos, vibratorio y manuales. Cirujano callista, aplicaciones del nuevo depilatorio. Basta con dos aplicaciones para destruir toda clase de vello. Asistencia á partos. Bonaire, núm. 18, 1.º

Crédito Regional. Representación. Préstamos hipotecarios y personales á empleados, comerciantes y propietarios y otras garantías. Colocación de capitales benéficos á buen interés. Habilitación de clases pasivas y anticipo de haberes. Compra de papeles del Monte. Cobro de toda clase de créditos y otros asuntos judiciales y extrajudiciales. Seriedad y reserva. Informes, Travesía Miguelite, núm. 1, 3.º

MAQUINA Agua de seltz. Se vende en muy buen uso, como asimismo dos cocinas y una cafetera para bar. Todo muy económico.—García Verdú, Rector: Pelayo, número 10, 1.º izquierda.

Reparaciones. Máquinas de escribir TALLER MODERNO, reconstrucciones de toda clase de máquinas, presupuestos gratis. CASA BAR-LOCK, MAR, 5.

Pérdida. De un paquete conteniendo una bata de señora y otros efectos; se dejó olvidado en el anden de la estación de la Cadena, el sábado 31, á las 8.30 de la noche. Se agradecerá al que lo presente en Germanías, 25.

J. Folqué. liquida á precios baratísimos, máquinas, tipos, piedras, etc., etc. de un importante taller de LITOGRAFIA e IMPRINTA. Bailén, 46-B y Ermita, 25, Valencia.

Compro. Hagándolo mejor que nadie: hierro, bronce, cobre, zinc, plomo y toda clase de metales. Compró paño, lana, trapos, botellas rotas y vidrio roto. Precios especiales para el papel de toda clase de periódicos, y en particular el papel de archivo. Todo se paga á precios jamás conocidos. Se pide á domicilio. No equivocarse. Trapería y uvea, calle de Barcelona, 11, bajo.

ROCAFORT. Se vende una casa en su ensanche, con abundante agua, y cuatro hectáreas de tierra, en condiciones ventajosísimas. Dirigirse á Andrés Pérez, calle del Carmen, 4, Rocafort. También se venden solares.

Fábrica. En el camino de Burjassot, frente á la estación del Empalmé, se alquila un espacio local, de unos mil metros cuadrados aproximadamente, habitaciones independientes para vivienda y oficinas. Ruzo, calle San Esteban, núm. 4 de 4.6 tarde.

Puertas balcones. Se venden de moderna y sólida construcción: puertas de balcones con cristales y elegantes á la italiana, con ventanas y cristales de colores, cristales de colores, cristales de colores, cristales de colores. Precios económicos. Beneficencia, 18, Valencia.

Pérdida. Se ruega á quien se haya apropiado un billete del Banco de España, número 10.000, que se le haga extraviado, y que devuelva á la calle de Ermita, número 18, 4.º piso, y se le gratificará.

DOCTOR ESCUDER. Enfermedades nerviosas y mentales. Atocha, 128, principal MADRID. En casos urgentes, sale para provincias.

FABRICA DE PERSIANAS. de J. Masía y Espinosa, calle de Trava, 1 y 3, Valencia. Se hacen esteras de todas clases, escarpetas, ganchos y solides.

XAVIER DE MONTEPIN

EL HOMBRE

FIGURAS DE CERA

—¡Viene de muy lejos? —De París. —¿A pie?—exclamó el individuo de la barba canosa, ó sea Vaubaron, á quien nuestras lectoras habrán reconocido. —¡Oh, no, señor! Solo camino á pie desde Rennes; pero tengo poca costumbre de andar, y ayer anduve quince leguas. —Y esta mañana más de siete...! Comprendo su cansancio. Y... dígame, ¿le queda aún mucho que andar? —No lo sé. —Vaubaron no pudo reprimir un gesto de extrañeza. —¿Cómo... lo ignora!—murmuró. —Dios mio...! Si, completamente, porque no llegará al término de mi viaje hasta que haya alcanzado á personas que van delante de mí por este camino, y con las que tengo un inmenso interés en reunirme... Hasta dónde me conducirán... no lo sé. —Vaubaron, temiendo molestar al joven con su curiosidad, no le interrogó más.

—Voy á Quimper—respondió,—y le ofrezco de todo corazón un asiento en mi carruaje. Pero debo advertirle que yo voy muy descompuesto. —Le doy mil gracias por su ofrecimiento—respondió Pablo,—pero no sé si podré aceptarlo. —¿Otra vez se lo insiste? —Cuestión de tiempo... ¿Cuándo llegará usted á Quimper? —Son veintidós leguas... tardaré unos tres días. —Tres días—repitió Pablo—es demasiado. A pesar mío me es imposible aceptar su ofrecimiento y continuar en su compañía. Iré más de prisa á pie. —¿Está usted seguro? —No le dije que ayer hice quince leguas? —Es una razón poderosa para que ni hoy ni mañana haga usted lo mismo. —Tengo voluntad, y la voluntad es la fuerza. —¡Bah! Ahora acaba usted de recibir la prueba de lo contrario; pero la juventud no duda de nada. Pruebe, sin embargo, de ponerse otra vez en camino, y al instante comprenderá de lo que es capaz. Juan tendió la mano á Pablo para ayudarlo á levantarse. El joven, dolió, tambaleándose, algunos pasos, y hubiera vuelto á caer, de no sostenerle una vigorosa mano. Un anodamiento absoluto le dominaba. Las piernas doblábanse bajo el peso de su cuerpo. —¡Dios mio...!—murmuró con un ademán de desesperación.—¡No puedo...! ¡No puedo...! —Ya ve usted, querido amigo, que es preciso aceptar mi oferta. Irá descansando so-

bre la paja durante uno ó dos días, y así repondrá las fuerzas poco á poco. Vamos, venga y yo le instalaré. Pablo no resistió más. Dejose llevar por Vaubaron, que le ayudó á subir al carro y le colocó bajo la cabeza un puñado de paja con una solicitud paternal, añadiendo: —¡Veá si puede dormir! eso le aliviará. Pero no se eche mucho para atrás, se lo recomiendo, porque tengo ahí mi única fortuna, mi modo de vivir, mis figuras de cera, que son muy frágiles. Después de hablar así, nuestro héroe cogió de la brida su cansino caballo. La casualidad acababa de reunir en un país perdido, á un extremo de Francia, dos hombres que se ignoraban, que probablemente no debían conocerse nunca, y que, á pesar de eso, alentaban ambos en mismo pensamiento, dirigíanse á un mismo objeto: el padre y el novio de Blanca.

XXIX Tanto Rodille como Fritz Horner, tenían sobradas razones, y grandes deseos, por lo tanto, de no excitar la curiosidad ni las sospechas de los habitantes de los pueblecitos de los alrededores, y para ello, dejaron transcurrir tres ó cuatro días antes de poner en ejecución el misterioso plan que les llevaba á los confines de la Bretaña. Rodille empleó ese tiempo en procurarse las herramientas indispensables para demoler varios trozos de pared y efectuar las excavaciones precisas. Dos picos, dos azadones y dos palas eran suficientes para este objeto. Algunos trabajos hechos en el jardín, casi

abandonado de la casa, justificaban estas adquisiciones. Mientras el socio del doctor Horner se ocupaba en disponer todo para el mejor éxito de la empresa, el magnetizador daba todos los días largos paseos por los acantilados con Blanca. Esta no comprendía aquella nueva existencia, tan diferente de la que hasta entonces había llevado. Ciertamente hubiérase creído de cosa de no sentir una desconfianza instintiva que no la abandonaba jamás, un terror vago y persistente que pesaba sobre ella y que la oprimía, un miedo de verse para siempre separada de Pablo Mercier, que probablemente no habría recibido su carta ó no pudo dar con su rastro. Experimentaba una admiración sin límites, una especie de éxtasis religioso, ante las salvajes magnificencias de las costas bretonas. Aspiraba con delicia las brisas del Océano, saturadas de sal, que azotaban su rostro y vivificaban su sangre, empobrecida por doce años de una reclusión casi absoluta.

Apenas habían transcurrido tres días, y, sin embargo, sentíase ya renacer, y un color levemente sonrosado, encantador, había venido á teñir el blanco mate de sus pómulos. La joven preguntábase á menudo: ¿Por qué me han traído aquí estos hombres? ¿Qué querrán hacer de mí? Pero, de todos los problemas de su existencia, éste era, en verdad, para ella, el más irresoluble. Al cuarto día, Rodille dijo al magnetizador: —Será esta noche. —Muy bien—respondió Fritz Horner. Llegó la noche, tranquila y espléndida como una de las de Provenza ó de Andalucía.

Ni una nube ni un vapor manchaban el oscuro azul del cielo moteado de estrellas. La luna, en toda su plenitud, alumina el horizonte derramando sobre el panorama un inmenso río de hilos de plata. Una brisa tenue, cargada de perfumes del monte vecino, rozaba suavemente los acantilados, y apenas si el menor de las olas, estrellándose contra las rocas, hacía un murmullo que se confundía con el murmullo de la colina de que las ruinas del castillo de Vaubaron coronaban la cumbre.

Desde las nueve de la noche los vecinos del pueblecillo, fatigados por la ruda labor de todo el día, reposaban sobre sus angostos lechos y dormían con la tranquilidad del justo. Los dos asociados aguardaron á que fuera media noche; después Rodille dijo á la joven, con la cual hacía algún tiempo afectaba una dulzura extremada y un cariño verdaderamente paternal. —Este magnífico tiempo invita á dar un paseo; pero no puede usted quedarse aquí sola. Venga con nosotros, hija mía. —Sí, sí, vamos. ¿Adónde iremos?—preguntó Blanca. —Ah! no iremos lejos; creo que llegaremos hasta el altonazo. Los plateados rayos de la luna deben producir un maravilloso efecto sobre las ruinas. Si yo fuera más joven, semejante espectáculo me haría poeta. Póngase en seguida un chal, átese un pañuelo á la cabeza y vamos. Blanca sorprendióse un tanto de los sentimientos poéticos que Rodille manifestaba tan de repente; pero, en suma no veía en ello nada que pudiera inquietarla. Arreglóse rápidamente siguió á los dos hombres y los

tres subieron lentamente por la colina y llegaron á la cumbre. Sin quererlo, Rodille había dicho la verdad. Nada más encantador podía imaginarse para sus ojos, que los efectos de semejante espectáculo, y luz que los rayos de la luna producían en las ruinas: era un espectáculo de un efecto mágico. La realidad desparecía, dando paso á la fantasía, de un efecto tan sorprendente, que sólo la famosa decoración de Charles-Louis de la ópera "Roberto el Diablo", podría dar á nuestros lectores una idea bastante exacta.

Los trabajos derrumbados por el tiempo habían formas extravagantes. La hilera, generalmente agitada por la brisa, parecía moverse y ondular como una serpiente. Las ruinas y blancas piedras esparcidas á uno y otro lado, sobre la hierba de color oscuro, en los muros, parecían á esas tumbas que en los cementerios de las aldeas se hallan á las puertas de las iglesias. —¡Esto es hermoso!—murmuró la joven. —¡Muy hermoso, pero muy triste! De pronto oyóse un aleteo. Un enorme murciélugo voló desde las profundidades del hueco de una ventana, lanzando líquidas estrofas de destruida torre, lanzando líquidas estrofas de destruida torre, lanzando líquidas estrofas de destruida torre.

—¡Ah! exclamó con voz débil,—ese pañuelo me ha dado un gran susto. —Por qué?—preguntó Rodille. —No comprendo usted que es el viento que me trae estas ruinas que nos da la bienvenida. Cuando pronunció las precedentes palabras nuestros personajes se encontraron en el centro de un ancho espacio rodeado por ruinas, pero menos obstruido por los muros que el resto de la llanura. Al par-